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Verbale n° 3/2018 

della Commissione Paritetica 

 
SEDUTA DEL GIORNO 13.03.2018 

 
Il giorno 13 marzo 2018, alle ore 14,00, si è riunita a Valenzano, presso la Sala Riunioni del 
Dipartimento di Medicina Veterinaria, a seguito di regolare convocazione, la Commissione 
Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria per discutere e deliberare il seguente 
ordine del giorno: 
 

 
I. Comunicazioni; 
II. Parere proposta piani di studio offerta formativa A.A. 2018/2019 CdL LM42 

- L38 - LM86; 
III. Approvazione verbali riconoscimento CFU liberi sedute di laurea Aprile 

2018; 
IV. Valutazione attestati convegni, seminari, giornate di studio; 
V. Proposta deroga regolamento richieste tesi di laurea CdL L38 – LM86; 
VI. Richiesta prof.ssa Tantillo monitoraggio andamento studenti IV anno CdL 

LM42; 
VII. Verifica funzionalità sistema informatico per la valutazione qualità 

didattica pratica; 
VIII. Varie ed eventuali 

 
 

I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di 
seguito riportati: 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 
giustificato 

DOCENTI    

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   
VALASTRO Carmela  (Segretario Verbalizzante) X   
OTRANTO Domenico X   
BOZZO Giancarlo X   
    

STUDENTI    
ANDRIULO OLGA Maria X   

PERTOSA Fabrizio X   
PLACANICA Ilaria X   
VITOLO Chiara X   

 

 
Prendono parte come uditori: 
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 La sig.ra COLAIANNI Francesca, Manager Didattico del Dipartimento di Medicina 
Veterinaria; 

 Il Prof. CRESCENZO Giuseppe, Coordinatore Presidio della Qualità 

 La prof.ssa TEMPESTA Maria, Presidente CdL Medicina Veterinaria - LM42 

 La Prof. ELIA, Presidente CdL Igiene e sicurezza degli alimenti di origine animale - 
LM86 

 Il Prof. ZIZZO Nicola Presidente CdL Scienze Animali e Produzioni Alimentari - L38 

 La prof.ssa RIZZO Annalisa, Dipartimento delle emergenze e trapianti d’organo 
(DETO) 

 
 

Il Coordinatore, constatata la validità dell’adunanza, dichiara aperta la seduta. 

 

 
 

I. COMUNICAZIONI 
  

 Il Coordinatore informa la Commissione che, dai dati raccolti con le schede di 
rilevamento della didattica innovativa inviate ai docenti, è emersa una buona quantità 
di didattica innovativa erogata negli ultimi tre A.A. e, di questa, buona parte è 
supportata da documenti cartacei. La Prof. Elia propone di organizzare un evento 
sulla didattica innovativa con una lezione della Prof.ssa Pastore che ha già fatto un 
intervento in Commissione Paritetica. La Commissione approva questa iniziativa che 
dovrà coinvolgere tutti i docenti componenti ciascun CdL.  

 Viene comunicata l’attivazione della 36°edizione del Campus Militare a Grosseto dal 
18 al 29 giugno 2018. Le lezioni saranno organizzate in una settimana sui cavalli (18-
22/6) e una settimana sul cane (25-29/6) e gli studenti potranno scegliere la 
settimana a seconda del proprio interesse o frequentarle entrambe.  
 
II. PARERE PROPOSTA PIANI DI STUDIO OFFERTA FORMATIVA A.A. 

2018/2019 CDL LM42 - L38 - LM86 
 

La Commissione passa alla disamina dei piani di studio dei nuovi ordinamenti per i CdL 
LM42, L38 e LM86 con le etichette delle discipline già revisionate e confermate dai vari 
settori. La Commissione esprime parere favorevole e, in attesa dell’approvazione da parte 
del Cun, propone di procedere nel prossimo CdD solo con gli affidamenti delle discipline per 
gli anni successivi al primo.   
 

III.  APPROVAZIONE VERBALI RICONOSCIMENTO CFU LIBERI SEDUTE DI 
LAUREA APRILE 2018 
 
La Commissione riconosce le attestazioni per l’acquisizione dei CFU liberi presentati 
dai laureandi di tutti i CdS per le sedute di laurea di aprile. 
La Commissione non ritiene di dover riconoscere i CFU acquisiti con la 
frequentazione del Campus di volontariato presso il Centro di Recupero di 
Tartarughe marine di Brancaleone (RC) e dello stage: “La prossemica nella 
comunicazione del cane” presso il Centro Cinofilo Impronte di Terlizzi presentati da 
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una laureanda del CdL L38.  La Commissione ritiene non inerenti al corso di studio 
gli argomenti trattati. A questa studentessa viene richiesta la sostituzione dei crediti 
non approvati con certificazioni già riconosciute. 
 
IV. VALUTAZIONE ATTESTATI CONVEGNI, SEMINARI, GIORNATE DI STUDIO 
 

- La Commissione attribuisce il riconoscimento dei crediti liberi secondo le norme 
riportate nel Regolamento in vigore al seguente evento: 
Al 1st Cost Conference on “Improving current understanding and research for 
sustainable control of the poultry red mite Dermanyssus Gallinae – Foggia 28 maggio 
2015 viene riconoscito 0,5 CFU;   

- La Commissione esprime parere negativo sul riconoscimento dei CFU liberi per il 
corso on line Animal Welfare. Pur rilasciando una certificazione finale, il corso non 
permette di verificare l’identità di chi lo sostiene né esiste un elenco verificabile degli 
effettivi partecipanti. 

 
 
 

V. PROPOSTA DEROGA REGOLAMENTO RICHIESTE TESI DI LAUREA CDL 
L38 – LM86 

 
I regolamenti didattici dei suddetti CdL prevedono che la domanda di tesi/internato sia 
presentata almeno sei mesi prima della seduta di laurea; poichè molti studenti continuano 
a non rispettare i tempi imposti, i coordinatori chiedono di derogare il regolamento per i 
laureandi che hanno presentato domanda per le sedute di aprile e di luglio, dalla seduta di 
novembre non sarà più derogato il termine minimo di 6 mesi richiesto dal regolamento.  

 
VI. RICHIESTA PROF.SSA TANTILLO MONITORAGGIO ANDAMENTO 

STUDENTI IV ANNO CDL LM42 
 
La Prof.ssa Tantillo ha inviato al Coordinatore della Didattica una nota in cui lamenta 
l’eccessiva compattezza del corso e una scarsa fruizione da parte degli studenti degli appelli 
fissati nei silenzi didattici dopo il ciclo di lezioni di Sicurezza Alimentare 2. La Prof.ssa 
Tempesta ha fatto, quindi, valutazioni sulla disciplina. Si pensa che la ragione di quanto 
accade possa essere ricercata nell’effetto domino di ritardi che gli studenti portano dal primo 
anno. I rappresentanti degli studenti pensano che il filone di Sicurezza venga lasciato da 
parte per essere affrontato tutto insieme alla fine del Corso di Studi.  
Prendendo spunto da questa segnalazione, la Commissione discute della necessità di 
avviare una sperimentazione allungando il bimestre a 7 settimane. Verrebbe, quindi, ridotta 
la durata dei silenzi didattici mantenendo lo stesso numero di appelli. Questo metodo 
dovrebbe apportare una migliore distribuzione della didattica e un’ottimizzazione dei tempi 
di studio per gli studenti. 
Inoltre, questa organizzazione dovrebbe anche aiutare gli studenti nell’acquisizione di un 
maggiore numero di CFU per anno visto che, dall’analisi della Prof.ssa Tempesta, risulta 
una drastica diminuzione della stessa negli ultimi anni di corso.  
Il Prof. Crescenzo, in virtù dell’esperienza pluriennale acquisita in Commissione Paritetica 
di Dipartimento, mette in guardia sull’avanzare del fenomeno dei ritardi di acquisizione di 
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CFU, per evitare di finire nella stessa situazione in cui si sono trovati il Dipartimento e la 
Commissione Paritetica con gli studenti del CdL ad esaurimento 47/S. 
La componente studentesca della Commissione non intravede elementi a sfavore degli 
studenti nell’allungare il bimestre di una settimana, tuttavia chiede del tempo per poter 
organizzare un’assemblea per sentire il parere della comunità studentesca. 
La Commissione approva questa modifica che entrerà in vigore nell’ A.A. 2018-2019. 
 

VII. VERIFICA FUNZIONALITÀ SISTEMA INFORMATICO PER LA 
VALUTAZIONE QUALITÀ DIDATTICA PRATICA 

 
Il rappresentante Pertosa comunica che, a seguito di un aggiornamento di google moduli, è 
saltata la garanzia dell’anonimato nella compilazione dei moduli di valutazione della qualità 
della didattica pratica. 
Il Coordinatore continuerà a lavorare con il Sig. Papaleo nella ricerca di un metodo 
rispondente ai requisiti richiesti. 
 

VIII. VARIE ED EVENTUALI 
 

- Il Coordinatore comunica alla Commissione di aver ricevuto, dalla Prof. Greco, delle 
lamentele riguardo alla disponibilità di utilizzo dei computer per lo svolgimento 
dell’esame della sua disciplina nell’aula informatica, per guasti o difetti di 
connessione. Il Prof. De Palo, confrontatosi con il Sig. Papaleo, chiede ai 
rappresentanti degli studenti di stilare un regolamento per la fruizione di questi 
computer da parte dei colleghi permettendo, ad esempio, l’accesso alle pen drive da 
una sola postazione per impedire la diffusione di virus. 

- Il Prof. De Palo si fa portavoce della proposta della Prof.ssa Zizzadoro di organizzare 
giornate con altri colleghi sulla ricetta elettronica, attiva per gli animali da allevamento 
e che presto sarà in vigore per gli animali da compagnia. La Commissione prevede 
anche la possibilità di attribuzione di CFU liberi per questo evento. 

- Viene proposto anche di invitare rappresentanti dell’Ordine Provinciale dei Medici 
Veterinari per informare gli studenti sulla nuova normativa riguardante il veterinario 
aziendale. 

- Come già rilevato in precedenti riunioni della CP, si rende necessario affrontare 
alcune criticità legate alla gestione degli appelli sulla piattaforma ESSE3. Viene, 
quindi, stilata una richiesta ufficiale al Responsabile del CSI, al Delegato alla 
Didattica di Ateneo e al Coordinatore del PQA con richiesta ufficiale di soluzioni 
tecniche da adottare al riguardo della modalità di esame e della compilazione delle 
schede di valutazione degli insegnamenti. 

 
 
 
Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 17,00 il Coordinatore dichiara chiusa la 
seduta. 
 
       Il Segretario           Il Coordinatore 
Prof.ssa Carmela Valastro     Prof. Pasquale De Palo 


